
 
 

ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 

 
 

              En Temuco, a 20 de Julio de 2010, siendo las 15:30 hrs. 
se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el 
Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario 
Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro de 
Fe en las actuaciones municipales.  
 
ASISTENCIA    
SR. EDUARDO ABDALA A.    
SR. JUAN ACEITON V.                                  
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. HUGO VIDAL M.  
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS      
     -   MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION 

- INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA   PUBLICA  
7.- VARIOS 
 

 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 13 de Julio 
de 2010, sin observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
   El Secretario Municipal (S) señala que se recibió el 
ORD.N° 1734, de 13.07.10, del Sr. Intendente Regional, que informa sobre 
distribución de recursos 2° cuota PMU 2010, correspondiendo a Temuco la 
suma de $ 6.400.000.- 
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   Se ofrece la palabra al Director de Planificación don 
Pablo Sánchez quien agrega que se solicita al Municipio informar a la 
brevedad el o los proyectos que se financiarán con este aporte, cuya 
priorización debe ser aprobada por el Concejo, incluido el compromiso de 
operación del Proyecto. 
   Para ello se ha estimado oportuno proponer un Proyecto 
de Equipamiento de Máquinas de Ejercicios en Villa San Isidro, Labranza, 
similar al instalado en el Parque Estadio Municipal de Temuco, que calza 
con el aporte aprobado por el Gobierno Regional. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA agrega que hay una propuesta 
del Serviu sobre el arreglo de algunas calles en Villa Los Lagos, de 
Labranza, con un presupuesto de $ 3.900.000.- para una cámara de 
Inspección, 18 mts. de tubería y limpieza del canal existente, por lo que 
plantea la posibilidad de financiar con este aporte o con otras vías, el 
mejoramiento señalado. 
 
   Respecto de la propuesta de la Administración se 
aprueba por unanimidad postular el Proyecto de Equipamiento de 
Máquinas de Ejercicios en San Isidro de Labranza por $ 6.400.000.-, 
provenientes del Programa de Mejoramiento Urbano IRAL 2° cuota y 
asumir los costos de operación y mantención respectiva. 
 
   Respecto de la sugerencia del Concejal Sr. Abdala, el Sr. 
ALCALDE agrega que se evaluará una alternativa de financiamiento. 
  
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
            El Sr. ALCALDE da cuenta de las siguientes actividades 
realizadas entre el 13 y 19 de Julio: 
 

 Lanzamiento Link de Tránsito en página Web Municipal. 

 Inauguración Puente Javiera Carrera, entre 

 Entrega de ambulancia por parte de la Mutual de Seguridad a 
Municipio. 

 Ballet Ruso en Teatro Municipal. 

 Inauguración Escultura de Labranza. 

 Donación de vehículos a Corporación Municipal, Municipios de Chol-
Chol y Melipeuco. 

 Inauguración nueva sucursal Oficina de Registro Civil en Pueblo 
Nuevo. 

 Reunión con Junta de Vecinos de Millaray por uso de Sede y 
Gimnasio. 
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 Inauguración Campamento de Inglés, coordinado por la Seremi de 

Educación. 

 Ceremonia, Centro de Hijos y Amigos residentes de Magallanes.. 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
 

5.- MATERIAS NUEVAS      
COMISION FINANZAS                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 El  día Lunes 19 de Julio de 2010,  siendo  las 11:30  hrs.   
se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los Concejales 
Srta. Romina Tuma, Sres. Pedro Duran, Jaime Salinas, Sergio Zúñiga y 
Sra. Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta. 
 

  Participan de la reunión el Director de Administración y 
Finanzas, don Rolando Saavedra; el Director Jurídico, don Juan de Dios 
Fuentes; el Director de Control, don Octavio Concha; el Director de 
Educación, don Hugo Hernández; el Asesor de Presupuesto, don Patricio 
Márquez; la Jefe de Rentas y Patentes, Sra. Laura Barriga y el Encargado 
de los Recintos Deportivos, don Claudio Valdivia. 
 
   En la reunión de trabajo se analizaron las siguientes 
materias: 
 
1.- PATENTES DE ALCOHOLES 
   Hace la presentación la Jefe de Rentas y Patentes, Sra. 
Laura Barriga de las siguientes solicitudes: 
 
- Ord.N° 1.353/10, solicitud de Patente de Distribuidora de Vinos y 

Licores, presentada por la Sociedad José Zapata e hijos S.A., con 
domicilio comercial propuesto en calle Miguel Faraday N° 02470, 
Bodega 3, Barrio Industrial. 

 
                 La solicitud fue pre-aprobada por el Concejo Municipal 
con fecha 11 de Mayo 2010 y el local cumplió con el requerimiento del 
artículo 8 y 14, de la Ley de Alcoholes, sobre distancia e independencia de 
la casa habitación, por lo que no se presentan observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
- Ord.N° 1.354/10, solicitud de Minimercado, acogiéndose a 

Microempresa Familiar, presentada por la Sra. RUTH TAPIA VEGA, 
con domicilio comercial propuesto en calle Los Maitenes N° 59, 
Labranza. 
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La solicitud fue  pre- aprobada  por  el Concejo  Municipal  

con fecha 22 de Junio 2010, y el local cumplió con el requerimiento del 
artículo 8 y 14 de la Ley de Alcoholes, sobre distancia e independencia de 
la casa habitación.  Además el entorno más cercano no presenta 
inconvenientes para su funcionamiento, por lo que no se presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
- Ord. N° 1.355/10, solicitud de Restaurante Diurno y Nocturno, 

presentada por GASTRONOMIA Y RESTAURANTE ALLTOKE LTDA., 
con domicilio comercial propuesto en Av. Alemania N° 0180. 

                           La solicitud fue  pre–aprobada  por  el Concejo  Municipal  
con fecha 12 de Enero 2010 y dio cumplimiento al requisito del artículo 14 
de la Ley de Alcoholes, sobre independencia de la casa-habitación, por lo 
que no hay observaciones, proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
- Ord.N° 1.356/10, solicitud de Patente de Restaurante Diurno y 

Nocturno, presentada por el Sr. MIGUEL ANGEL JARA ZAPATA, con 
domicilio comercial propuesto en calle San Martín N° 697. 

El local cuenta con Permiso  de  Edificación  y  Recepción  
Definitiva del año 2005 otorgado por la Dirección de Obras Municipales y 
cumple con la independencia de la casa habitación.  Además el entorno 
más cercano no presenta inconvenientes en su autorización. 
 

Por     ello    esta   Comisión    no    tiene   observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 

 
2.- PATENTES PENDIENTES 
   En la sesión anterior se aprobó la Renovación de 623 
Patentes de Alcoholes que cumplieron con todos los requisitos, quedando 
pendientes 4 Patentes que cumplen con todos los requisitos, pero que 
cuentan con informe negativo de la Junta de Vecinos. 

       

ROL RUT RAZON SOCIAL DIRECCION 
COMERCIAL 

ACTIVIDAD DOM ART.4 

4-000080 07351575-0 CONCHA 
LUENGO 
RICARDO 

ALBERT 
CAMUS 3482  

DEP BEBIDAS 
ALCOHOLI 

CUMPLE CUMPLE 

4-000555 07437612-6 GUERRA CERNA 
ALICIA IRENE 

CARRERA 
557  

EXP CERVEZAS 
SIDRAS 

CUMPLE CUMPLE 

4-002012 07437612-6 GUERRA CERNA 
ALICIA IRENE 

CARRERA 
557  

RESTAURANT  
NOCTURNO 

CUMPLE CUMPLE 

4-001836 07437612-6 GUERRA CERNA 
ALICIA IRENE 

CARRERA 
557  

RESTAURANT 
DIURNO 

CUMPLE CUMPLE 
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   Analizadas en Comisión, se indico que estos reclamos 
son anteriores y durante el presente año no ha habido reclamos o 
problemas por el funcionamiento de estos locales que cumplen con todos 
los requisitos, por lo que se propone autorizar formalmente su renovación 
por un nuevo período. 
 
   Sometida al Concejo se aprueban mayoritariamente, con 
el voto en contra del Concejal Sr. Abdala. 
 
3.- DONACION DE ESPECIES 
   Hace la presentación el Director de Educación, don Hugo 
Hernández. 
   La Administración propone entregar en donación las 
siguientes especies muebles a la Iglesia de Dios, Personería Jurídica N° 
6064, de 1995: 
 
- 20 literas, dadas de baja de la ex – Escuela Alonso de Ercilla. 
 
   En virtud de lo establecido en el artículo 65 letra e) de la 
Ley N° 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, ésta Comisión 
no tiene observaciones y propone la autorización formal de ésta donación. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
4.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
 
- PROPUESTA N° 16, DE EDUCACION, POR M$ 790.282.-  Hace la 
presentación el Sr. Hugo Hernández. 
   La propuesta tiene por finalidad reconocer mayores 
ingresos por concepto de Subvención Escolar Preferencial, y para 
solventar pagos rezagados de Bono Docente por M$ 115 y Bono Asistente 
Educación por M$ 167.- 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 16/2010     

     EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)       790.282 

A.   AUMENTO 790.282   

05.03.003.002.016   Educación Preferencial   790.000 

05.03.099.002   Bonos Especiales   115 

05.03.003.002.018   
Asig. Desemp. 
Colectivo   167 
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EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)       790.282 

C.   AUMENTO 790.282   

22.12.999.003   
Subvención Escolar 
Preferencial   790.000 

21.02.005.003.001   Bono Docente   115 

21.03.004.004.006   
Bono Asist. Educación 
(Ley 20.244)   167 

 
   La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
PROPUESTA N° 18, MUNICIPAL, POR M$ 3.880.- Hace la presentación 
el Sr. Patricio Márquez. 
 

   La propuesta tiene por finalidad una redistribución de 
partidas de Gastos por un total de M$ 3.880.-, destinadas básicamente a: 
 

- Mantenimiento y Reparaciones por M$ 2.000.- destinada a pintar la 
fachada exterior del Gimnasio Municipal de calle San Martin. 

- Arriendo local para Programa Chile Crece Contigo por M$ 1.000.- 
- Otros, para reponer vidrio en Portal Araucania, por M$ 300.- 
- Actividades Día del Niño por M$ 580.- 

 
El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 

siguiente: 
  

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 18/2010 

     EN 
PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)         

C.   AUMENTO 3.880   

22.09.002.002 13.04.06 
Arriendo Edificios Programas 
y Actividades   1.000 

22.06.001 04.05.03 
Mantenimiento y reparación 
de inmuebles   2.000 

22.06.999 13.04.19 Otros   300 

22.01.001.002 13.04.09 
Alimentos y actividades 
municipales   235 

22.09.999.009 13.04.09 Otros arriendos   120 

21.04.004.409 13.04.09 
Prestación servicios 
comunitarios   120 

21.04.004.207 15.02.07 
Prestaciones servicios 
comunitarios   105 

D.   DISMINUCION 3.880   

22.01.001.002 13.04.06 
Alimentos Actividades 
Municipales   

            
500  
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22.04.007 13.04.06 Materiales y Útiles de Aseo   
            
400  

22.04.009 13.04.06 
Insumos, Repuestos y 
Accesorios Computacionales   100 

22.06.001 07.01.07 
Mantención y reparación de 
inmuebles   2105 

22.04.007 13.04.19 Materiales y Útiles de Aseo   225 

22.10.002.002 13.04.19 
Seguros Programas y 
Actividades   75 

22.08.011.004 13.04.15 
Servicios producción y 
eventos   475 

        La propuesta no presenta observaciones, proponiéndose 
su aprobación formal. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
5.- MODIFICACION ORDENANZA DERECHOS 
   Hace la presentación el Encargado de Recintos 
Deportivos don Claudio Valdivia. 
 
   La propuesta tiene por finalidad incorporar un nuevo 
Derecho Municipal en la Ordenanza correspondiente, destinada al pago 
por el permiso de ocupación de un espacio en el Parque Estadio 
Municipal, para la práctica del Mini Golf. 
 
   La propuesta nace del interés de un particular en instalar 
una cancha para la práctica del Mini Golf pagando al Municipio un derecho 
por ocupación.   Se indica que la implementación que se usaría es mínima 
y retirable, asimismo cualquier daño al área verde del lugar seria reparada 
con cargo al Empresario a cargo de esta actividad.  Además se daría 
facilidades para la práctica de este deporte a alumnos municipales y 
adultos mayores. 
   De acuerdo a evaluación de la propuesta, se sugiere 
autorizar esta actividad, por la cual se establecería un derecho de 
ocupación por la suma de $ 115.000.- mensual por un año, renovables, 
que se deberá incorporar en la Ordenanza de Derechos. 
 
   La Concejala Srta. TUMA sugiere que en el contrato 
respectivo se establezca claramente los beneficios que tendrá el 
Municipio, respecto de las facilidades para niños y adultos mayores. 
 
   No existiendo otras observaciones de relevancia, esta 
Comisión viene en proponer la aprobación formal de esta propuesta. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala abstenerse  en este tema, 
porque tiene las mismas dudas sobre el Comodato con Marcelo Salas, 
respecto de la procedencia de entregar un Bien Inmueble Municipal a un 
tercero, ya que a su juicio debiera ser en concesión. 
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   Con la abstención del Concejal Sr. Vidal, se aprueba 
mayoritariamente esta propuesta. 
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
   No hay 
 
7.- VARIOS 
TEATRO MUNICIPAL 
   El Concejal Sr. ACEITON sugiere que el Teatro Municipal 
pudiera tener el mismo Sistema de entregar entradas a los Concejales y 
Jefes de Servicios a los eventos que realiza, aunque el recinto se arriende 
y no sea solo para una actividad propia del Municipio, como sucedió con la 
presentación del Ballet Ruso. 
 
   Sobre el tema el Administrador Municipal señala que se 
produjo un impasse con el convenio suscrito con el Diario Austral y una 
productora.   Solo hicieron llegar unas pocas entradas pero se tomaron las 
medidas del caso y ello no se repetiría.  Aclara que respecto de las 
actividades propias del Municipio siempre se tendrán las entradas 
correspondientes para los Sres. Concejales. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON agrega que no es necesario 
estar reclamando esta situación si la Administración dispone la entrega 
permanente de entradas para las actividades que allí se realicen. 
 
ESCUELA ESTÁNDAR 
   El Concejal Sr. ACEITON agrega que recibió una 
denuncia verbal sobre la situación de monitores que están trabajando en 
Proyectos Educativos desde Marzo pero sin contratos. 
 
   El Director de Educación don Hugo Hernández señala 
que si la denuncia se hace por escrito y si hay meritos suficientes se 
ordenaría un Sumario Administrativo, porque la norma es que toda 
persona que preste servicios en Educación debe contar en una orden de 
trabajo previa. 
 
   El Concejal Sr. SALINAS agrega que hay alrededor de 70 
personas en la misma situación y en diferentes Colegios, donde no se les 
ha pagado por 6 meses sus sueldos. 
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   El Sr. Hernández reitera que debieran contar con la orden 
de trabajo respectiva y la responsabilidad es de los Directores quienes 
tienen las instrucciones para estos efectos. 
 
MILLARAY 
   El Concejal Sr. ABDALA consulta sobre el acuerdo con la 
Junta de Vecinos Millaray sobre el uso del Gimnasio, a que hizo referencia 
el Alcalde en su cuenta. 
 
   El Sr. ALCALDE expresa que efectivamente se suscribió 
un acuerdo con la nueva Presidenta de la Junta de Vecinos y el tema 
quedó superado. 
   El Sr. Nuñez señala que el acuerdo se transformará en 
Comodato para su aprobación por el Concejo próximamente. 
 
AV. ITALIA 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que ha revisado el Proyecto 
de Pavimentación de Av. Italia, que tiene observaciones del Serviu, porque 
no está considerado en el diseño el trazado del Colector de Aguas Lluvias 
y producto de esa variable sería inviable, porque el costo del colector 
duplicaría el costo del Proyecto, que es de unos 200 millones de pesos.  
Por ello sugiere que la Secplac estudie un proyecto en paralelo para estos 
efectos, que podrían postularse a fuentes paralelas, para darle viabilidad 
financiera y rentabilidad, reiterando se estudie esta alternativa. 
 
LOTEO SECTOR AMANECER 
   El Concejal Sr. VIDAL desea dejar constancia de la 
situación que afecta a vecinos de un Loteo irregular, en calle Venecia, 
sector Amanecer, quienes contrataron a profesionales para que 
presentarán las carpetas de regularización y tienen un documento de la 
Dirección de Obras que fueron aprobados sus Proyectos y les fija plazo 
para que paguen los derechos y muchas pagaron esos derechos.  Pero 
posteriormente se les informa que sus carpetas están rechazadas porque 
sus viviendas están emplazadas dentro del cono de aproximación del 
Aeropuerto. 
   Ante esta evidente contradicción, solicita que la Dirección 
de Obras revise esa situación. 
 
   El Director de Obras Sr. Marcelo Bernier señala que 
efectivamente están dentro del cono de aproximación y no se pueden 
aprobar las carpetas y por ello se está gestionando la devolución de los 
derechos pagados.   Agrega que esta situación se produjo por un error del 
revisor de las carpetas. 
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GRIFOS 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que, en relación a un 
incendio ocurrido la semana pasada en el sector Amanecer y otros casos 
anteriores, plantea su preocupación por la deficiente presión del agua en 
los grifos y en este último caso así sucedió según vecinos.  Por ello, 
consulta el rol del Municipio en el tema, porque entiende que Aguas 
Araucania tiene una responsabilidad en ésta materia. 
 
   El Sr. Nuñez señala que el tema de fondo es que las 
cañerías de agua quedaron chicas para la ciudad.  Si se tiene el 
antecedente cual grifo no funcionó no se pagaría ese consumo. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA estima que más allá del tema 
pecunario, es necesario una fiscalización del Municipio midiendo la presión 
en algunos sectores. 
 

   El Sr. Nuñez agrega que anteriormente el Concejo solicitó 
un informe a Bombero sobre los grifos, agregando que se revisarán los 
antecedentes para enviarlos a los Sres. Concejales. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA expresa que como hay 
una funcionaria tomando nota de estos temas que plantean los 
Concejales, se les haga un seguimiento.   
 
   Sobre el punto el Sr. Nuñez indica que se hace ese 
seguimiento, el punto es que este tema es anterior y lo tiene el Sr. Millar 
reiterando que se retomará para enviarlos a los Sres. Concejales. 
 
PERGOLA DE LAS FLORES 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA plantea formalmente que la 
Administración estudie la factibilidad de volver a montar la Pérgola de las 
Flores para el mes de Septiembre, considerando que mucho público no 
pudo asistir y desean presenciarla. 
 
   El Sr. Nuñez señala que se le planteó al Teatro esa 
posibilidad a futuro, pero como ahora se está sugiriendo específicamente 
para Septiembre se replanteará ésta propuesta. 
 
   La Srta. Paula Vildoso agrega que se ha estado 
conversando el tema precisamente para repetir en Septiembre esa obra. 
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LETREROS 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA recuerda que en una 
reunión anterior, se sugirió que con la Empresa que se contrató para 
limpieza de muros, se incluya el tema de los letreros en la vía pública y no 
ha habido alguna propuesta a la fecha. 
 
   El Director de Aseo y Ornato señala que se estudia hacer 
un programa de fiscalización en ese sentido, pero no sólo con esa 
Empresa sino con los Inspectores municipales porque la cantidad de 
letreros es mucha en toda la ciudad, como por ejemplo los avisos que 
colocan las Empresas Constructoras en los postes, por ello se requiere de 
un Programa más integral. 
 
UNIFORMES 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que existe 
inquietud entre los funcionarios municipales, porque no se ha dado 
cumplimiento a la compra de uniformes y ya se está llegando al mes de 
Agosto, consultando cual es la razón cuando los recursos están en el 
Presupuesto. 
  
   El Sr. Nuñez señala que está por subirse al Portal la 
licitación de Uniformes de Invierno y Verano, agregando que el tema se 
demoró porque la Administración propuso modificar el Reglamento de 
Uniformes para hacer más practico ese beneficio, que no cumplía el rol de 
uniforme de trabajo sino una compra de ropa.   La idea era una especie de 
parka con logo, zapatos mas apropiados al trabajo que se desempeña, 
pero se rechazó, llegando a un acuerdo con la Asociación de Funcionarios 
que por este año continuaría el sistema vigente y se cambiará el próximo. 
 
   En todo caso la Concejala Sra. SEPULVEDA señala 
llamarle la atención la excesiva demora en estas gestiones y si no resuelve 
a la brevedad se llegará al mes de Octubre. 
   El Director de Adm. y Finanzas señala que de acuerdo a 
los tiempos de la licitación y plazos para que el oferente prepare la entrega 
de uniformes podría llegar a concluir en el mes de Octubre. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA agrega que este 
beneficio es un derecho de los funcionarios, una conquista gremial y el 
hecho de destinar recursos para esos efectos no debe preocupar, 
considerando que los sueldos de los funcionarios son bastantes bajos y si 
el Municipio hace un esfuerzo en ese sentido encuentra muy buena esa 
decisión.     
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            Agrega que cuando se discutió el Presupuesto en 
Octubre del 2009 este tema de analizó y al menos en esa fecha se debió 
haber iniciado las conversaciones con los Gremios y haber llegado a un 
acuerdo oportuno. 
 
   El Sr. ALCALDE expresa que se acelerará al máximo los 
trámites que faltan, concluyendo este punto. 
 
COLECTORES 
   El Concejal Sr. DURAN plantea la conveniencia que el 
Municipio se preocupe del problema de los Colectores de Aguas Lluvias 
deficientes, que producen anegamientos en algunos sectores de la ciudad. 
 
   El Sr. Nuñez señala que la solución de los anegamientos 
pasa por una solución definitiva, que es el Plan Maestro.  El rol del 
Municipio es presionar para que el Gobierno Central financie la ejecución 
del Plan Maestro.  Pero mientras tanto se estima necesario comprar un 
camión vactor, como una solución del Municipio, ya que cuando está el 
Plan Maestro, las vías primarias serán de responsabilidad del MOP y las 
secundarias del Serviu. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que el Plan Maestro está en 
conocimiento de alguna Unidad Municipal. 
 
   El Director de Planificación Sr. Sánchez expresa que ese 
documento es un anteproyecto y ahora están desarrollando una Ingeniería 
de detalle. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que el MOP no va a 
ejecutar el diseño de Ingeniería de Detalles si es que no hay una 
priorización de cuales son las obras que se van a ejecutar.  Ahí está el rol 
del Municipio de indicar prioridades y exigirle a Obras Hidráulicas la 
ingeniería de detalles a esas prioridades. 
 
   Agrega que el Colector de Amanecer se hizo porque se 
priorizó, insistiendo en priorizar los proyectos para estos efectos. 
 
CLUB DE RUGBY 
   El Concejal Sr. DURAN da cuenta de una solicitud de 
Subvención del Club de Rugby Rucamanque, para concurrir a un Mundial 
de esa especialidad, solicitando considerar esta petición. 
 



 13 

 
JJ.VV.N° 38 
     La Concejala Srta. TUMA señala tener una nota de 
estos vecinos, que plantearon la reparación de malla perimetral de la 
Multicancha, ubicada en Tegualda con Río Lena. 
 
   También requieren un Foco Alógeno frente al acceso de 
la Sede Social para seguridad del lugar. 
 
     Finalmente solicitar una barrera de contención para 
asegurar un muro, en el Pasaje Río Lena.  Agrega que hará llegar copia de 
esta carta a la Administración, solicitando considerar estas solicitudes. 
 
VILLA RECABARREN 
   La Concejala Srta. TUMA señala que se reunió con 
vecinos de Villa Recabarren que ya recibieron sus viviendas, pero les 
preocupa contar con las áreas de equipamiento, consultando cual es la 
situación jurídica de esos espacios, para solicitarlos en Comodato. 
 
   El Abogado Sr. Fuentes sugiere que soliciten a la 
Dirección de Obras información sobre la ubicación y destino del área que 
solicitan y después Jurídico emitirá su pronunciamiento sobre la solicitud. 
 
PLAN MAESTRO ISLA CAUTIN 
   El Concejal Sr. SALINAS consulta en que instancia se 
encuentra la etapa en que diversos actores de la ciudadanía pueden hacer 
llegar propuestas sobre un Plan Maestro para la Isla Cautín. 
 
   El Sr. ALCALDE señala que se está en la etapa de 
contratación de un Gerente para el Proyecto Isla Cautín y a partir de ahí se 
prepararán las Bases para un llamado a licitación de un Plan Maestro. 
 
   En esa etapa se podrán hacer aportes a este proyecto. 
 
COMODATO DEPORTIVO 
   El Concejal Sr. SALINAS consulta sobre la fecha de 
iniciación del Proyecto del Comodato con Marcelo Salas en el Parque 
Estadio Municipal. 
 
   Sobre el tema, el Sr. ALCALDE señala que está llamando 
a una licitación privada para la ejecución de las obras, para iniciar las 
obras en el mes de Septiembre. 
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ESCULTURA LABRANZA 
   El Concejal Sr. SALINAS felicita al funcionario a cargo del 
Proyecto de la Escultura que se inauguró en Labranza, la que fue muy 
bien acogida por los vecinos del sector. 
 
DIRECCION DE OBRAS 
   El Concejal Sr. SALINAS estima que la Dirección de 
Obras debiera ayudar a los contribuyentes y no entorpecer los trámites 
para que inicien sus Empresas.  Señala que un ejemplo en este caso es el 
de un contribuyente que lleva varios años en el rubro de Restaurante y por 
la venta del local que arrendaba, debió trasladarse a otro inmueble, donde 
ha hecho una gran inversión y da trabajo a 6 personas. 
 
   Estima que hay contradicción si se le pre-aprueba la 
solicitud pero después no se le aprueba el permiso definitivo. 
 
   El Director de Obras agrega que se pre-aprobó pero 
después se constató que el local está en un segundo piso y debe contar 
con un Sistema para discapacitados. 
 
   El Sr. SALINAS señala que hay locales similares que 
fueron aprobados por la D.O.M. como el de Aldunate N° 552, el de Prat N° 
630 y ambos no tienen accesos para discapacitados, como se le exige al 
contribuyente en referencia. 
 
   En relación a locales con estas características que se 
aprobaron, el Director de Obras señala que al momento de la recepción 
contaban con un Sistema para subir discapacitados. 
 
   Sobre el tema el Sr. ALCALDE estima prudente que se 
tenga un criterio equilibrado para otorgar estas autorizaciones. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA estima muy importante 
sostener un criterio parejo para resolver estas solicitudes, porque la propia 
Administración Pública no está cumpliendo hoy día con la implementación 
para discapacitados y si se le va a exigir a los personas de esfuerzo este 
requisito, debe ser una exigencia para todos y se debe dar una señal de 
parte del Municipio de un trato parejo en esta materia. 
  

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 

1.- Se aprueba postulación de Proyecto de Equipamiento de Máquinas de 
Ejercicios para Labranza, a recursos PMU, IRAL 2° cuota. 
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2.- Se aprueban las siguientes Patentes de Alcoholes: 
- Distribuidora de Vinos y Licores, presentada por la Soc. José Zapata e  
  hijos Ltda. 
- Minimercado, presentada por la Sra. Ruth Tapia Vega. 
- Restaurante  Diurno  y  Nocturno,   presentada  por  Gastronomía  y  
  Restaurante Alltoke Ltda. 
- Restaurante Diurno y Nocturno, presentada por el Sr. Miguel Jara  
  Zapata. 
 
3.- Se aprueba la Renovación de las siguientes Patentes: 
- Dep. Bebidas Alcohólicas, de don Ricardo Concha Luengo. 
- Expendio Cervezas, Restaurante Diurno y Nocturno, de doña Alicia  
  Guerra Cerna. 
 
4.- Se aprueba la donación de 20 literas a la Iglesia de Dios. 
 
5.- Se aprueban las siguientes Modificaciones Presupuestarias: 
- N° 16, de Educación, por M$ 790.282.- 
- N° 18, Municipal, por M$ 3.880.- 
 
6.- Se aprueba incorporar a Ordenanza Derechos el valor por permiso de 
ocupación en el Parque Estadio para Cancha de Mini Golf. 
 
7.- El Concejal Sr. Aceitón plantea distribución de Entradas para todo 
evento en el Teatro Municipal.  Da cuenta de situación de Monitores de 
Educación impagos en Escuela Estandar. 
 
8.- El Concejal Sr. Abdala solicita antecedentes sobre acuerdo por uso de 
Gimnasio Millaray. 
 
9.- El Concejal Sr. Vidal plantea que Secplac estudie proyecto de trazado 
de Colectores paralelo al Proyecto de Pavimentación de Av. Italia.  Solicita 
revisar situación de vecinos de Loteo Irregular en sector Amanecer cuyas 
carpetas de regularización de viviendas fueron aprobadas y 
posteriormente rechazadas. 
 
10.- El Concejal Sr. Zuñiga sugiere fiscalización al Sistema de Grifos para 
detectar deficiencias de presión. 
   Plantea factibilidad de montar nuevamente La Pérgola de 
las Flores para el mes de Septiembre. 
 
11.- La Concejala Sra. Sepúlveda reitera preocupación por fiscalización a 
letreros en la vía pública.  
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            Plantea inquietud de los funcionarios municipales por la 
demora en la entrega de uniformes, que es una conquista gremial y un 
derecho, requiriendo una pronta solución. 
 
12.- El Concejal Sr. Durán plantea su preocupación por el problema de 
anegamiento de calles por estado deficiente de colectores. Solicita 
considerarse solicitud de subvención presentada por el Club de Rugby 
Rucamanque. 
 
13.- La Concejal Srta. Tuma plantea solicitud de JJ.VV.N° 38 sobre 
reparación malla perimetral de Multicancha, instalación de foco en acceso 
Sede Social y barrera de contención en Pasaje Río Lena. 
   Da cuenta también de inquietud de vecinos de Villa 
Recabarren por contar con un Comodato en las Aéreas de Equipamiento 
del sector. 
 
14.- El Concejal Sr. Salinas plantea conveniencia de instancia para que 
ciudadanos aporten propuestas sobre Plan Maestro en Isla Cautín.     
Expresa preocupación por retraso en Obras del Proyecto Deportivo en 
Parque Estadio con Marcelo Salas.  Plantea preocupación por 
contribuyentes que debieran contar con más ayuda en la Dirección de 
Obras para sus proyectos y no entorpecer el trámite de los mismos. 
 
    
   Se levanta la sesión siendo las 16:45 hrs. 
 
DAT/jso. 
 


